

**Zeitschrift:** Schweizerische Zeitschrift für Vermessungswesen und Kulturtechnik = Revue technique suisse des mensurations et améliorations foncières  
**Herausgeber:** Schweizerischer Geometerverein = Association suisse des géomètres  
**Band:** 28 (1930)  
**Heft:** 8

**Vereinsnachrichten:** 26e assemblée générale de la société suisse des géomètres, à Neuchâtel : les 17 et 18 mai 1930

**Autor:** [s.n.]

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 28.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

aux collègues de collaborer à sa réussite en venant nombreux à Zurich. Puis le président souhaite une heureuse rentrée à tous et lève la séance à 16 h 45.

Olten, juin 1930.

Le secrétaire: *H. Rahm.*

## 26<sup>e</sup> Assemblée générale de la Société suisse des Géomètres, à Neuchâtel,

les 17 et 18 mai 1930.

Lors de l'assemblée générale de 1929, qui eut lieu à Zoug, les géomètres suisses ont décidé que leur réunion de 1930 se tiendrait à Neuchâtel.

Pour se conformer aux statuts et aussi pour tenir compte des vacances escomptées pour le Congrès international, l'assemblée de 1930 ne devait pas durer plus d'un jour. Et lorsqu'on proposa Neuchâtel, de nombreux collègues qui n'avaient jamais entendu parler de Section neuchâteloise, parceque d'ailleurs inexistante, se demandaient avec une pointe d'anxiété de quelle façon et par qui s'organiseraient cette réunion. Or l'expérience a été concluante et Neuchâtel a prouvé qu'il n'était pas absolument nécessaire d'avoir une section pour mener à bien une assemblée générale, mais qu'il suffisait d'avoir un petit et très dévoué comité d'organisation.

Les organisateurs, Messieurs Wey et Fluck, ingénieurs ruraux, et Guibert, géomètre cantonal, avaient prévu pour le samedi après-midi une excursion dans le Val-de-Ruz et suivant le programme fixé, un grand auto-car emmenait les participants de l'autre côté de Chaumont, par Fenin, à Savagnier où tout le monde mit pied à terre pour entendre, en face d'un paysage splendide, les explications de M. l'ingénieur Wey, directeur du génie rural neuchâtelois.

Après une orientation générale, M. Wey donna tour à tour en français et en allemand des renseignements très intéressants sur les entreprises de remaniement parcellaire de Chezard-St-Martin et Cernier dont les campagnes fertiles s'étalent dans le fond de la vallée. Nous ne reviendrons pas sur les détails de ces entreprises, puisque chaque participant reçut les plans et indications usuelles relatives à l'ancien et au nouvel état. Rappelons seulement que les territoires ci-dessus furent déjà drainés dans les années 1893—94 par l'ingénieur-entrepreneur Chandora. Pour ce qui concerne ce remaniement parcellaire, remarquons le groupement intense et la faible longueur à l'hectare des nouveaux chemins. En outre, l'estimation des terres s'est faite sans tenir compte de la distance et la prise de possession des nouvelles parcelles vit l'application de plus et moins-values (variations passagères) suivant plans et tableaux détaillés.

Le chemin du retour passait au travers du domaine de l'Ecole cantonale d'agriculture et les organisateurs en avaient prévu la visite, sachant que la corporation des géomètres s'intéresse à tout ce qui touche l'agriculture et son développement.

Divisés en deux groupes (allemands et welsches) les participants entendirent avec beaucoup d'intérêt les renseignements de M. le Directeur Taillefert et d'un des maîtres, M. Barrelet; après avoir visité les différentes installations et particulièrement admiré le nouvel immeuble, tout le monde se retrouva dans la grande salle autour de tables fleuries où l'on fit honneur à une excellente collation arrosée d'un Neuchâtel pétillant. Merci encore à M. le Directeur et aux autorités neuchâteloises pour la si cordiale hospitalité offerte aux géomètres suisses.

A part un léger arrêt aux Hauts-Geneveys pour admirer la vue

superbe que l'on a de ce belvédère, nous rentrons directement à Neuchâtel par Valangin et les gorges du Seyon. La journée est belle, aussi de nombreux géomètres profitent-ils d'arpenter les quais d'où l'on jouit d'une très belle échappée sur les blanches cimes des Alpes bernoises.

Le soir est pris par les séances du groupe des praticiens qui tient aussi son assemblée générale. Les autres collègues se donnent rendez-vous à la Rotonde où ils passent une agréable soirée.

Le lendemain matin, dimanche 18 mai, a lieu l'assemblée générale ouverte à 10 heures 45, dans la Salle du Grand Conseil au Château. L'assemblée s'occupe des divers objets à l'ordre du jour sous l'experte direction du président central Bertschmann, géomètre de la ville de Zurich.

La révision des statuts amenant une discussion trop prolongée et vu l'heure avancée, une suspension de séance est décidée, étant convenu que la discussion reprendra après le dîner.

Avant de se rendre au banquet, les participants sont invités à se grouper devant le porche de la Collégiale pour une photographie qui a été publiée quelques jours plus tard par un quotidien lausannois avec l'annotation: Congrès des géologues suisses!

Le dîner officiel a lieu à l'Hôtel Terminus et notre arrivée est saluée par la Marche des Armourins jouée par les Armourins eux-mêmes qui, grâce aux démarches du dévoué comité d'organisation, ont bien voulu nous gratifier d'un concert très apprécié et dont nous les remercions.

Le banquet officiel, agrémenté de la présence de plusieurs dames, fut excellent de chère et de service et l'on goûta fort les vins d'honneur offerts par la Ville et le Canton. Au dessert, après quelques mots du président central, le Syndic M. Charles Perrin, apporte le salut de la Ville, ainsi que de la République et Canton de Neuchâtel. Il rappelle la mémoire d'un de ses amis, M. Thalmann, qui fut géomètre cantonal et dont on aimait voir le bon visage souriant lors des assemblées générales; puis en quelques mots et avec cet esprit dont les Neuchâtelois ont le monopole, il sait faire ressortir les beaux côtés inhérents à la profession de géomètre. Les applaudissements qui éclatèrent à la fin de son allocution auront, espérons-nous, prouvé à M. le Syndic Perrin le plaisir qu'il a fait à ses auditeurs.

Le temps passe, il faut reprendre séance et cette reprise aura pour suite l'abandon de la course en bateau-moteur. Mais nous n'aurons heureusement pas lieu de regretter cette promenade sur le lac puisqu'un orage subit vient d'éclater sur la région.

Au cours du banquet une entente s'est faite sur certain texte dont la rédaction était particulièrement malaisée. Aussi et grâce sans doute au vin d'honneur, les discussions sont bientôt achevées, et l'assemblée générale peut être déclarée terminée. Puis c'est le coup de l'étrier et la dislocation générale; les groupes se quittent en se disant au revoir, à Zurich, au Congrès.

Espérons que les sections romandes peu ou pas du tout représentées lors de cette assemblée générale feront un effort pour envoyer une nombreuse délégation au Congrès international qui aura lieu en septembre prochain à Zurich.

Merci encore au Comité local qui a droit à la reconnaissance de tous les participants pour la peine qu'il s'est donnée dans l'organisation de l'assemblée de Neuchâtel dont nous garderons un excellent souvenir.